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البند ٥ من جدول الأعمال )تابع(

انتخاب أعضاء مكاتب اللجان الرئيسية

انتخاب الرئيس وأعضاء مكتب اللجنة الأولى

)أ(   ٩٩ للمادتين  وفقا  بالإنكليزية(:  )تكلم  الرئيس 
و 1٠3 من النظام الداخلي للجمعية العامة، تعقد هذه الجلسة 
الأولى  اللجنة  في  الآخرين  المكتب  وأعضاء  الرئيس  لانتخاب 

للدورة الثالثة والسبعين للجمعية العامة.

الثالثة  اللجنة الأولى للدورة  نشرع أولا في انتخاب رئيس 
والسبعين المقبلة. يذكر الأعضاء أنه عملا بالمقرر ٦٨/5٠5، 
اللجنة  رئيس  فإن   ،٢٠13 الأول/أكتوبر  تشرين   1 المؤرخ 
سترشحه مجموعة دول أوروبا الشرقية. وفي هذا الصدد، أفهم 
أنه تم التوصل إلى اتفاق في المجموعة على ترشيح سعادة السفير 

جينغا ممثل رومانيا لمنصب رئيس الدورة الثالثة والسبعين.

السفير جينغا دبلوماسي محنك لبلده، وهو الممثل الدائم 
لرومانيا لدى الأمم المتحدة. وقبل مهمته الحالية، شغل منصب 
سفير رومانيا لدى بلجيكا، وسفير رومانيا لدى المملكة المتحدة 
لبريطانيا العظمى وأيرلندا الشمالية. كما كان مديرا عاما لشؤون 

الاتحاد الأوروبي في وزارة الشؤون الخارجية في رومانيا.

رئاسة  في  جينغا  السفير  شارك  المتحدة،  الأمم  في  وهنا 
الأمن.  مجلس  إصلاح  بشأن  الدولية  الحكومية  المفاوضات 
وترأس فريق الخبراء الحكوميين المعني بتسيير أعمال تقرير الأمم 
المتحدة عن النفقات العسكرية ومواصلة تطويره، ولجنة التنمية 
الاجتماعية، ولجنة السكان والتنمية. وهو الرئيس الحالي للجنة 

بناء السلام ولمجموعة سفراء الفرنكوفونية لدى الأمم المتحدة.

وبما أنه لا توجد ترشيحات أخرى من مجموعة دول أوروبا 
الشرقية، هل لي أن أعتبر، وفقا للمادة 1٠3 من النظام الداخلي 
ترغب في  الأولى  اللجنة  أن  المتبعة،  والممارسة  العامة  للجمعية 
التخلي عن الاقتراع السري وأن تنتخب بالتزكية السفير جينغا 
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ممثل رومانيا رئيسا للجنة الأولى للدورة الثالثة والسبعين للجمعية 
العامة؟

تقرر ذلك.
الوفود،  جميع  عن  بالنيابة  بالإنكليزية(:  )تكلم  الرئيس 
أنه سيتلقى  انتخابه. وأنا على يقين  أهنئ السفير جينغا على 
دعم وتعاون الوفود كافة في تنفيذ ولايته لتوجيه أعمال اللجنة 

الأولى في الدورة الثالثة والسبعين.

انتخاب  في  الآن  نشرع  بالإنكليزية(:  )تكلم  الرئيس 
أعضاء المكتب الآخرين في اللجنة الأولى للدورة الثالثة والسبعين 
للجمعية العامة، ونبدأ بنواب الرئيس الثلاثة. لقد تلقت الأمانة 
العامة ترشيحا واحدا. ويسرني أن أبلغ اللجنة بأن غيانا رشحت 

السيدة ماريسا إدواردز.

الداخلي،  النظام  من   1٠3 المادة  اعتباري  في  أضع  وإذ 
إذ أذكر بالفقرة 1٦ من مقرر الجمعية العامة 4٠1/34، هل 
لي أن أعتبر أن اللجنة ترغب في الاستغناء عن الاقتراع السري 

وانتخاب المرشح بالتزكية؟
تقرر ذلك.

المقرر،  بمنصب  يتعلق  فيما  بالإنكليزية(:  )تكلم  الرئيس 
زواني  منى  السيدة  الهادئ  والمحيط  آسيا  دول  رشحت مجموعة 
محمد إدريس من بروني دار السلام. هل لي أن أعتبر أن اللجنة 
ترغب في انتخابها بالتزكية مقررة للجنة الأولى في دورتها الثالثة 

والسبعين.
تقرر ذلك.

الرئيس )تكلم بالإنكليزية(: بالنيابة عن اللجنة، أود أن 
أعرب عن التهاني الحارة للسيدة ماريسا إدواردز من غيانا على 
انتخابها نائبة للرئيس، السيدة منى زواني محمد إدريس من بروني 

دار السلام على انتخابها مقررة للجنة الأولى.

الدول  مجموعة  بين  من  المتبقية  بالشواغر  يتعلق  وفيما 
ستعقد  أخرى،  ودول  الغربية  أوروبا  دول  ومجموعة  الأفريقية 

اللجنة الانتخابات عند تلقيها إخطارا من المجموعات المعنية.

أعطي الكلمة الآن للرئيس المنتخب للجنة الأولى في دورتها 
الثالثة والسبعين، السفير إيون ينغا.

تشرفني كثيرا  بالإنكليزية(:  )تكلم  )رومانيا(  يينغا  السيد 
الثقة التي منحتني إياها الدول الأعضاء في الأمم المتحدة اليوم. 
لالتزام  تقديرا  الأولى  اللجنة  رئيس  لمنصب  الانتخاب  في  أرى 
رومانيا بعيد الأمد بتعددية الأطراف وسجلها متين في اللجنة 
الأولى، حيث شغل بلدي حتى الآن منصب نائب رئيس هذه 
أعوام 1٩7٢ و 1٩٨3 و ٢٠٠٢  الهيئة خمس مرات - في 
و ٢٠٠3 و ٢٠14. وأود أيضا أن أعرب عن امتناني لمجموعة 

دول أوروبا الشرقية لتأييدها.

إن اللجنة الأولى مكلفة بالبحث عن حلول للتهديدات 
السلاح.  نزع  بشأن  التعاون  وبتيسير  الدولي  السلم  تمس  التي 
تقترن هذه المسؤولية الرفيعة بشكل خاص أيضا بتوقعات كبيرة، 
مما يجعل عمل اللجنة ليس بالمهمة السهلة. لدى رومانيا خبرة 
طويلة كوسيط نزيه ومروج للسلام من خلال الدبلوماسية الفعالة. 
لقد أثبت بلدي، بصفته دولة طرفا في جميع الاتفاقات الرئيسية 
المتعددة الأطراف للحد من الأسلحة ونزع السلاح، ما يتحلى 
التي  للمسائل  به من روح مهنية وتفان في تيسير إيجاد حلول 
تشكل تحديا للمجتمع الدولي. وبصفتنا من الأعضاء المؤسسين 
لمؤتمر نزع السلاح، شاركنا في جميع أنشطته، وتولينا رئاسة المؤتمر 
في عام 1٩٩7. وبوصفها مشاركة في تقديم قرار مجلس الأمن 
من  تنفيذه  نشطا  دعما  رومانيا  دعمت   ،)٢٠٠4(  154٠
جانب جميع الدول. وفي عامي ٢٠٠4 و ٢٠٠5، تولينا رئاسة 

لجنة مجلس الأمن المنشأة عملا بالقرار 154٠ )٢٠٠4(.

بالإضافة إلى ذلك، ومنذ عام 1٩٩٨، اشتركت رومانيا 
وألمانيا في وضع القرار بشأن المعلومات الموضوعية عن المسائل 
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نظام  في  العسكرية،  النفقات  شفافية  ذلك  في  بما  العسكرية، 
خلال  من  المكتسبة  الخبرة  إلى  واستنادا  سنتين.  من  دورة 
الدبلوماسية الرومانية في هذا المجال، كان لي في عامي ٢٠1٦ 
و ٢٠17 شرف رئاسة فريق خبراء حكوميين كلفه الأمين العام 
بإعداد تقرير )انظر A/72/293( عن النفقات العسكرية وتقديم 
العامة  الجمعية  وأقرت  الإجراءات.  من  مزيد  لاتخاذ  مقترحات 

التقرير لاحقا.

لقد أعربت رومانيا دائما عن تأييدها لمعاهدة عدم انتشار 
لعدم  الدولي  القانوني  النظام  أساس  بوصفها  النووية  الأسلحة 
السلام  لتعزيز  ووسيلة  النووي،  السلاح  ونزع  النووي  الانتشار 
انتخبت رومانيا في عام  الدوليين. وعلاوة على ذلك،  والأمن 
التحضيرية  للجنة  الثانية كرئيس  للمرة  الآراء  بتوافق   ٢٠15

لمنظمة معاهدة الحظر الشامل للتجارب النووية.

في عالم اليوم، على اللجنة الأولى واجب العمل وفقا لأعلى 
ملموسة  مساهمات  تقديم  رومانيا  وستواصل  الممكنة.  المعايير 
في أنشطة اللجنة الأولى في ظل الاحترام الكامل لميثاق الأمم 
النهج في  الدولي. وسنحافظ دوما على هذا  والقانون  المتحدة 
قد  التي  المتحدة  الأمم  وهيئات  بها  نضطلع  التي  الأدوار  جميع 

تشرفنا الدول الأعضاء بالتصويت فيها لصالحنا.

الدول الأعضاء  بنشاط مع جميع  العمل  أتطلع إلى  وإنني 
اعتزام  أن أؤكد مجددا  للجنة الأولى. وأود  المقبلة  الدورة  خلال 
العمل بشفافية كاملة كوسيط نزيه من أجل تحديد أفضل السبل 
الممكنة لتحقيق هدفنا المشترك المتمثل في الحفاظ على السلام. 
مرة أخرى، أشكر الأعضاء على ثقتهم، وأتطلع إلى العمل معا 

كما فعلنا حتى الآن في مناسبات أخرى عديدة.

الرئيس )تكلم بالإنكليزية(: قبل رفع هذه الجلسة، بالنيابة 
اللجنة الأولى  أود أن أشكر أعضاء مكتب  الوفود،  عن جميع 
في الدورة الثانية والسبعين، لا سيما نواب الرئيس السيدة تيري 
)ليختنشتاين( وكذلك  والسيد جورج سباربر  )إستونيا(  راديك 

قدموه من  لما  أفريقيا(،  نغوندزي )جنوب  مارتن  السيد  المقرر، 
مساهمات ملحوظة في توجيه عمل اللجنة نحو خاتمة ناجحة. 
وأود أن أغتنم هذه الفرصة لأتقدم مرة أخرى بخالص الشكر إلى 
جميع الوفود على ما قدمته من دعم وتعاون طوال ولايتي بصفتي 

رئيس اللجنة الأولى في دورتها الثانية والسبعين.
رفُعت الجلسة الساعة 11/45.


